

ohne Bürgerkrieg auf friedlichem Wege unter Ausnutzung parlamentarischer Einrichtungen vollzog, war eine Zeit harten Klassenkampfes. Der antifaschistisch-demokratische Aufbau aus eigener Kraft stieß auf den erbitterten Widerstand der vereinten Kräfte der deutschen Reaktion und ihrer amerikanischen, englischen und französischen Bundesgenossen. Die Feinde des Volkes stützten sich hierbei auf solche Reaktionäre wie Kaiser, Lemmer, Hermes, Friedensburg, Koch und andere, die in den Verwaltungsorganen und Länderparlamenten saßen und auf die Führung der bürgerlichen Blockparteien keinen geringen Einfluß hatten. In scharfen Auseinandersetzungen konnten diese antidemokratischen Elemente immer mehr isoliert werden. Der Reaktion gelang es zu keinem Zeitpunkt, den antifaschistisch-demokratischen Block zu sprengen oder auch nur zu lähmen. Dies war das große Verdienst der marxistischen Partei der Arbeiterklasse, die mit Unterstützung der demokratischen bürgerlichen Politiker eine umsichtige Politik der Sammlung aller patriotischen, friedliebenden und antiimperialistischen Kräfte der Nation betrieb.

Im Kampf um die Festigung der antifaschistisch-demokratischen Ordnung und gegen die antinationale Spaltungspolitik, die in den Westzonen betrieben wurde, entwickelte sich die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands zu einer marxistisch-leninistischen Massenpartei. In kameradschaftlichen ideologischen Auseinandersetzungen und im Kampf gegen die revisionistische Theorie vom sogenannten deutschen Weg zum Sozialismus bildete sich allmählich auf der Grundlage der organisatorischen Einheit die politisch-ideologische Einheit der Partei heraus. Durch ihren unbeirrbaren Kampf für die Lebensinteressen der Werktätigen festigte sich das Vertrauen der Volksmassen zur Partei, wurde sie befähigt, die antifaschistisch-demokratische Umwälzung an der Spitze der Arbeiterklasse und der Werktätigen konsequent zu Ende zu führen.

IV

Während in Ostdeutschland die Volksmassen die antifaschistisch-demokratische Umwälzung erfolgreich durchführten, trat in Westdeutschland eine entgegengesetzte Entwicklung ein. Auch in Westdeutschland bestanden nach dem totalen Zusammenbruch des faschistischen deutschen Imperialismus und im Zusammenhang mit der Verlagerung des